

平成25年度 第2回市長タウンミーティング概要

と き:平成25年4月13日(土)
午後7時～午後8時30分
ところ:東公民館
参加者:71人

○市長あいさつ

(市長より、平成25年度の施策・予算についての説明が行われました。)

○意見交換

意見・質問(男性)

市民の約4分の1が塚越に住んでいますが、塚越には、高齢者サービスや障害者サービスなどの施設があまりありません。そのような施設を市全体でバランスよく配置することを考えていただきたいと思います。

回答(市長)

公共施設を市内にバランスよく配置したいという思いはありますが、まとまった土地がないことや財政状況などを考えると難しいと思います。ただし、蕨はコンパクトなまちなので、他市と比較すると、さまざまな施設が近くにあるとも考えられます。また、障害者施設への送迎や高齢者の皆さんの足として、昨年から無料となっているコミュニティバス「ぷらっとわらび」がありますので、ご利用いただければと思います。ご意見の趣旨は重々理解していますが、そのような事情があることをご理解いただければと思います。

意見・質問(女性)

塚越7丁目に町会で使わせてもらっている市の土地は、利用方法が決まっているのでしょうか。もし決まっていないのであれば、その場所に保育園を兼ねた老人保健施設などを作ってみてはいかがでしょうか。

回答(市長)

塚越7丁目の市の土地は、当面の利用目的が決まっていないので、町会の皆さんに有効活用していただいています。その土地の面積は934平方メートルで、その面積規模では、高齢者の入所施設としては難しいと思われれます。現在、市では小規模の特別養護老人ホームの施設を民間事業者に募集していますが、その

規模では施設の運営が厳しく、事業者が手を上げないのが現状です。しかし、今後、保育園などを含めて、施設を増やす必要性が出てくるかもしれません。そのときには、町会の皆さんにしっかりとご相談させていただきます。

意見・質問（女性）

学校校舎の耐震化や体育館の耐震化・大規模改修を行っていただいて、保護者としてたいへん喜ばしいことです。ただ、これまで、プレーすることができた子どもたちのフットサルができなくなっていました。対応をお考えいただけませんか。

回答（市長）

過去に壁などが破損したこともあり、大規模改修を機に、体育館を管理している学校が、新しい施設をたいせつに使用するという考えの下、原則、禁止にしているのが現状です。また、今後、ほかの体育館に関してもそのようになる予定です。しかし、子どもが使用するとか、柔らかいボールであればなど、引き続き、皆さんのご意見をお聞きしていきたいと思えます。

意見・質問（女性）

障害のある子の母親です。この春、養護学校を卒業して、市外の施設へ通おうとしています。しかし、送迎に介護タクシーを利用するとかなりの自己負担分がかかり、経済的に厳しくなります。移動支援を使えるようにお考えいただければと思います。

回答（市長）

さまざまなケースがあると思えますので、状況を確認してご相談に乗っていきたく思います。

（担当から個別に質問者へ回答）

意見・質問（男性）

塚越陸橋に新たに自転車スロープと階段を作っていただきたいと思えます。また、自転車で走行する際に、対向車を判別しにくいいため、塚越霊園の垣根を低くしたり、もしくはミラーを設置したりと、対応を取っていただけないでしょうか。

回答（市長）

塚越陸橋に新たに階段などを作るのは、構造的にも難しいので、ご理解いただきたいと思えます。塚越霊園の垣根や道路のミラー設置については、担当に

現場を調査させ、現状把握と対応策を確認いたします。

意見・質問（女性）

塚越1丁目・4丁目から南町へいくJR跨線橋の電灯が新しくなりましたが、5基くらい壊されてしまいました。その電気がちょうど、目の高さにあり、光が当たるとまぶしいので、修理をする際などにご検討いただければと思います。

また、先ほど質問された方と同じですが、塚越霊園の垣根が高く、視界がさえぎられ防犯上、不安ですので刈り込んで低くしてもらえないでしょうか。

回答（市長）

電灯の設置位置に関しては、跨線橋ということもあり、電車運行の安全面を考慮して、手すりよりも低い位置に設置している状況です。電灯の破損については、たいへん憤りを感じています。修理をする際には、改善するように検討していきたいと思います。また、塚越霊園に関しては、担当に現場を調査させ、すぐ対応できるものは対応していきたいと考えています。

（道路公園課より 塚越霊園の現地確認をし、交通安全並びに防犯の観点から、良好な視界の確保に向け、垣根の刈り込みを行ってまいります）

意見・質問（女性）

跨線橋の壊された電灯で、子どもたちがけがをしないか心配ですのご対応をお願いします。また、電灯が低く、対向者が見えにくいです。せっかく新しくしていただいたので、一度、調べていただけないでしょうか。

回答（市長）

壊された電灯については、対応していきたいと考えています。電灯の設置位置については、先ほどもご説明したとおり、跨線橋というこうともあり、電車運行の安全面を考慮して、手すりよりも低い位置に設置していますが、設置後の皆さんのご意見を踏まえ、今一度、担当に現場の調査をさせます。

意見・質問（男性）

塚越商店会の者です。商店会に防犯カメラを16基つけていただいております。今後安全・安心なまちづくりに向け、放置自転車の問題も含めて、行政と協力しながら、商店会も努力していきたいと思っております。

回答（市長）

商店会の皆さんといっしょに安全・安心なまちづくりを進めていきたいと思

います。

意見・質問（男性）

市民公園前の押しボタン式の信号についてです。植え込みがあり、ボタンが押しづらいので、ご検討いただけないでしょうか。

回答（市長）

担当に現場を調査させ、現状把握と対応策を確認いたします。
(道路公園課より 現地を確認し、対応をしていきたいと考えています)

意見・質問（女性）

障害者のショートステイについて、利用できるように対応していただきたいと思えます。

回答（市長）

障害者のショートステイの必要性はじゅうぶんに承知しています。ドリーマ松原で夜間保護事業を行っていますが、限界もあると思えます。なお、今後、民間事業者が市有地を活用して整備する錦町の障害者施設については、ショートステイ2床を確保する予定ですが、緊急時や重度のかたへの対応など、利用しやすいものになるよう、事業者へお願いをしていきたいと思っています。このような努力を続けていきますが、それでもカバーできないときには今後の課題として、しっかりと受け止め、取り組みを進めていきたいと思っています。

意見・質問（女性）

肺炎球菌ワクチンの3,000円の公費助成は心から喜んでいますが、しかし、実際に接種しようとしたときに、自己負担分がどのくらいになるかわからないため、申込書などに記載していただければ、親切なのかなと思えます。

回答（市長）

予防接種の金額は病院により、金額が異なります。多くのかたが予防接種を利用しやすくなるようアナウンスのしかたを工夫するよう、担当に伝えていきたいと思えます。

(保健センターより 表示方法を精査していきたいと考えています)

意見・質問（男性）

- 1点目は、公園を利用して防災機能を整備してはいかがでしょうか。
- 2点目は、震災などが起きたときに、帰宅困難者を援助できる体制作りを進

めていただけませんか。また、町会活動でも帰宅困難者を援助できるような研修などを行っていただければと思います。

回答（市長）

公園は、万一のときに1次避難場所となります。現在、公園には防災倉庫を置いています。また、昨年の特別交付金を利用して、発電機を配備している公園が多いと思います。このようなことを踏まえて、今後も町会の皆さんなどと連携して、整備していきたいと思っています。

2点目の帰宅困難者の対応については、2年前の震災のときは蕨でも駅前のあるところを開放し、帰宅困難者の皆さんに毛布などを提供して、泊まっていただきました。また、万一のときに、徒歩で帰宅する人が立ち寄れるよう、国道17号に近い歴史民俗資料館にも水、トイレを提供するような体制を整えようと思っています。更に、今後、JRとも協議をしつつ、帰宅困難者の対応を整えていきたいと思っています。

※ご質問いただきました内容に関して、担当課の確認など、その場でお答えできなかった内容を、加筆・修正して公開しています。